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Gastan de más 172 mdp en telepeaje para carreteras 

del norte del país 
Se trata del alza de precio de dos contratos para implementar carriles de cuota en el norte del país 

 Miguel Ensástigue | El Sol de México 

Por falta de mantenimiento en autopistas a cargo del Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin), dos contratos para 
implementar carriles con telepeaje en el norte del país representaron un desembolso adicional de 172 millones 882 mil 
pesos. 

El mantenimiento de estos tramos carreteros le correspondía a Caminos y Puentes Federales (Capufe), pero el Fonadin 
detectó que los carriles no estaban en condiciones adecuadas y faltaba la infraestructura necesaria para estos métodos 
de cobro. 

El costo inicial de uno de los convenios fue de 609 millones 433 mil y terminó en 689 millones 183 mil pesos, mientras que el otro 
acuerdo tendrá un precio final de 804 millones 819 mil pesos, desde los 711 millones 687 mil pesos proyectados originalmente. 

Estos proyectos se acordaron desde noviembre de 2018, con el fin de que los prestadores de servicios y el Fonadin comenzaran la 
preparación de los tramos carreteros. 

Los tramos para poner esta tecnología son Monterrey-Nuevo Laredo, Cadereyta-Reynosa, Libramiento II Sur, y Reynosa-Matamoros, 
en el norte del país. 

La implementación del telepeaje quedó a cargo del consorcio integrado por VIAPass y de Sociedad Industrial de Construcciones 
Eléctricas (SICE), de acuerdo con los contratos publicados en la Plataforma Nacional de Transparencia. 

Según los contratos revisados por El Sol de México, las obras constan de tres fases, las cuales arrancaron el 31 de marzo de 2019, 
con la preparación de infraestructura como antenas de cobro, y estaban pactadas para terminar el 30 de junio de 2020 con la 
entrada en vigor del telepeaje por parte de las empresas privadas. 

"Capufe deberá hacer un mejor esfuerzo para modernizar su infraestructura. El gobierno busca que se haga la modernización lo más 
antes posible, y las empresas tratan de ejecutarlo en tiempo y forma porque de ello depende el retorno de su inversión", señaló en 
entrevista Roberto Ballinez, director ejecutivo senior de finanzas públicas e infraestructura de la calificadora HR Ratings. 

El experto detalló a este diario que los métodos de telepeaje son casi nuevos, mismos que se han ido incorporando por solicitud o 
necesidad de los privados por las ventajas que ello representa. 

De acuerdo con la calificadora, México tendrá que alinearse más rápido al servicio que se da en estas autopistas, con el fin de que el 
flujo de automóviles sea más continuo. 

"En Europa, por ejemplo, cuando la gente se incorpora en autopistas de peaje no hay casetas como tal. Esto lo hacen por seguridad. 
En la medida que se modernice el cobro de peaje hacia este tipo de modelo, habrá más oportunidades de mercado", resaltó 
Ballinez. 

Hace unos días, la revista Forbes informó que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador sacó 23 mil millones de pesos del Fondo 
Nacional de Infraestructura, un fideicomiso creado por Felipe Calderón Hinojosa, para la adquisición de la refinería de Deer Park en 
Houston, Texas. Las suspicacias se despertaron. 

 


